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FECHA: DICIEMBRE 01 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Mato a su mujer de un balao y se suicido” 

 
“Peña ofrece paz con su propuesta: Olvera” 

 “Desplegarán a toda la policía en época navideña” 

 “Fatal riña matrimonial” 

 
“Dan apoyo para legalizar autos” 

 
“¡Deuda histórica!” 

 
“Parquímetros operarán en el centro de Pachuca: EGS” 

 
“UAEH, EN PADRÓN DE ALTO RENDIMIENTO” 

 
“Consolida la entidad sectores, dice JFOR” 

 
“Economía y seguridad, retos para Peña Nieto” 

 
“Brilla Recaudación; sufre contribuyente” 

 “En 9 años, 9 mil robos en ductos; reportes de la PGR” 

 
“Nos golpearon y arrastraron a Palacio Nacional” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Rasuran proyecto sobre presupuesto de IEE: La Secretaría de Finanzas y Administración rasuró el 

proyecto de presupuesto 2015 del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), al disminuirle un millón de pesos. El 
proyecto aprobado por el consejo general del organismo contempló recursos por 82 millones 167 mil 553 pesos, pero el 

Presupuesto de Egresos entregado al Congreso local etiquetó 81 millones 133 mil 249 pesos. Cuestionado al respecto, el 

consejero presidente del instituto Mario Pfeiffer Islas informó que el recorte tiene que ver con un programa de temas 
de género. ―Hasta donde sabemos hubo un recorte en algún programa de las cuestiones de género… fue lo que se redujo del 

presupuesto que originalmente el consejo general había proyectado. Esperaremos que el Congreso lo apruebe.‖ Falta por 
definir si el financiamiento público de los partidos es modificado por la reforma a la Ley Electoral, por lo que el IEE podría 

solicitar ampliación de presupuesto para cubrir tales prerrogativas. En anterior sesión, el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) solicitó modificar el presupuesto 2015 del IEE con la finalidad de aumentar el recurso destinado a capacitación sobre 

las nuevas disposiciones de la reforma política nacional. Consideró como insuficiente el monto de 439 mil pesos dedicado a 

este rubro, ante la complejidad de la reforma política. (Víctor Valera, página 02) 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Tres municipios con menor participación de la mujer en elecciones: Zacualtipán, Tianguistengo y 

Xochicoatlán arrastraron menor índice de participación de la mujer durante la pasada elección de diputados locales. 

En estos municipios, que conforman el distrito electoral 8 Zacualtipán, votaron 10 mil 833 mujeres en los comicios locales de 
2013, la cifra más baja de las 18 demarcaciones en que está dividido el mapa electoral. Además, el distrito electoral San 

Agustín Metzquititlán, conformado por Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, Metztitlán y Tlahuiltepa, tiene el segundo lugar con menor 
participación de la mujer con 11 mil 83 votos. Continúan con bajos índices de votación de la mujer los distritos de Zimapán 

(12 mil 744); Jacala (15 mil 529); Atotonilco el Grande (16 mil 217); Apan (18 mil 742); Tepeji (19 mil 490); Huichapan (19 

mil 288); así como Tizayuca (20 mil 171). En cambio, Atlapexco, Huautla, Jaltocán, San Felipe Orizatlán, Xochiatipan y 
Yahualica, municipios que conforman el distrito Huejutla, presentan mayor participación de la mujer con 51 mil 754 votos. 

Continúan los distritos electorales de Pachuca oriente (35 mil 881); Tulancingo (33 mil 039); Actopan (31 mil 538); Pachuca 
poniente (29 mil 200); Ixmiquilpan (25 mil 785); Molango (25 mil 289); Tula (24 mil 743); Tenango (24 mil 474). Los sitios 

donde las mujeres inclinaron la balanza hacia el candidato priista ganador fueron Huichapan, Jacala y Tenango. (Víctor 

Valera, página 04) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Promete candidato panista más apertura: El candidato a la dirigencia del PAN estatal, Azael Hernández Cerón, 

al reunirse con militantes de la Sierra Alta y la Huasteca señaló que de llegar a ser el próximo presidente del blanquiazul, no 
será un dirigente de escritorio. Hernández Cerón reiteró su compromiso de obtener el mayor número de votos el próximo 14 

de diciembre, pues, aseguró tener liderazgos probados dentro de su planilla, ya que todos los comités municipales lo han 
arropado a su llegada a cada sector poblacional. ―De obtener el triunfo en esta contienda interna, acompañaremos a los 

candidatos elegidos para el proceso de 2015, ya que actualmente la dirigencia estatal no ha podido acompañarme en los 

informes de gobierno del ayuntamiento de Tezontepec de Aldama‖, reprochó Hernández. El alcalde con licencia señaló que 
seguirá recorriendo los municipios de la entidad para convencer a los militantes de que su propuesta de trabajo es la mejor, 

ya que permitirá que todos tengan cabida y sobre todo tener un partido incluyente, pues no se le debe cerrar el paso a 
ningún personaje. Cabe destacar que sólo en los siete municipios que comprende la región Huasteca, están registrados 300 

militantes de Acción Nacional, lo que equivale a 10 por ciento del total de la militancia en la entidad, que es de 3 mil 200 

simpatizantes. (Rubén Juárez, página 15) 

Crónica-Demanda Moreno la confianza de mujeres: Se reunió el candidato a presidente estatal del Partido Acción 

nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, con mujeres panistas de todo el estado, quienes le refrendaron su apoyo 
en la búsqueda de la dirigencia. ―Primero que nada gracias, ustedes son las guerreras que elección tras elección nos dan 

muestras de generosidad y entrega, hoy hago un compromiso con ustedes como nunca en la historia del PAN en Hidalgo, 

éste será el Comité que apoyará a las mujeres y las va a impulsar‖. Convocó a todas las panistas a trabajar en beneficio del 
partido, con el espíritu que sólo a ellas les caracteriza pues dijo que en el PAN está el aliento de prosperidad para Hidalgo. 

―Me comprometo a que el PAN vuelva a crecer con el talento y esfuerzo de todas y todos, hay que decirlo bien y hay que 
decirlo fuerte: Acción Nacional es un partido positivo, por eso yo pacto con las mujeres para que se desarrollen en el ámbito 

político‖. Aseveró que ellas son la fuerza de campaña y ahora busca que en 2015 y 2016 sean más candidatas. (Alberto 

Quintana, página 04) 
Plaza Juárez-Continua acercamiento con mujeres panistas (Raúl Pérez, página 5A) 

Crónica-Asume Pulido Roldán dirigencia estatal de MC; votación unánime: Por votación unánime de los 150 

consejeros del Movimiento Ciudadano (MC) eligieron a Christian Pulido Roldán como nuevo dirigente estatal de este instituto 
político en Hidalgo. Ante la presencia del líder nacional, Dante Alfonso Delgado Rannuaro, Pulido Roldán manifestó que el 

compromiso del comité es mantener la unidad de la militancia partidista. Durante más de dos horas en conocido salón de 
Mineral de la Reforma los delegados estatales y en ambiente de tranquilidad acordaron que Christian Pulido asumiera la 

coordinación. Afirmó que el reto de la dirigencia estatal es crecer de manera exponencial, no sólo convencer sino empoderar 
a los ciudadanos que se integren y participen en acciones, programas y labores del MC. Aclaró que cuando existe un plan de 

trabajo definido y ordenado no hay diferencias con los militantes, ya que se tiene un fin común que es atender las demandas 

sociales. Añadió que en su plan de trabajo hay proyectos y coincidencias, que expondrá a los simpatizantes durante los 
recorridos que realice por los 84 municipios hidalguenses. Sobre la selección de candidatos a diputados federales adelantó 

que ya tienen algunos perfiles interesados en participar en la contienda interna, pero serán analizados por la dirigencia 
nacional y estatal. ―El compromiso actualmente y de acuerdo con los lineamientos políticos es que los candidatos deben ser 

electos en 50 por ciento hombres y mujeres, por tanto se deben escoger a los mejores‖. El dirigente nacional, Dante Delgado, 

exhortó a mantener la unidad. (Alberto Quintana, página 04) 
Milenio-Designan a la nueva dirigencia en Hidalgo (Janet Barragán, página 11) 

Síntesis-Christian Pulido, al frente de MC (Jaime Arenalde, página 04) 
Plaza Juárez-Christian Pulido, nuevo coordinador de MC (Karla Aldana Ramírez, página 8A) 
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Milenio-Desecha PRD aliarse con el PAN en elecciones de 2015: Este fin de semana se realizó el Consejo Político 

Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el que se llamó a priorizar en el proyecto de partido y dejar atrás 

los intereses personales y de grupo, para dar paso a un gran paso a un debate de los asuntos del partido, así como definir los 
términos de la convocatoria para la selección de candidatos y la plataforma electoral del partido para la elección federal de 

2015. Al respecto, el presidente del Comité Directivo en Hidalgo del PRD, Ramón Flores Reyes, destacó que durante el pleno 
extraordinario del máximo órgano colegiado del partido, se desechó la alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), además 

de revisar la propuesta del gabinete de jóvenes, en cuanto a la estrategia de las comisiones para organizar el movimiento de 

jóvenes de izquierda. "Lo que necesitamos en el PRD es apostarle a la alianza interna con la militancia y con el pueblo y 
después con los partidos y organizaciones de izquierda. Tenemos mucho que trabajar y reconstruir y en ese tema iremos", 

sostuvo. Destacó que la creación de una comisión para determinar cómo se realizo la selección del ex alcalde de Iguala, José 
Luis Abarca, señalado como responsable de la desaparición de 43 normalistas y vinculado con el crimen organizado, permitirá 

"transparentar todo para plantear las cosas como son y demostrar a la ciudadanía que el PRD asumió la responsabilidad en el 
caso y que existen otras partes que omiten su responsabilidad en el tema". Puntualizó que el partido será escrupuloso en 

cuanto a los perfiles de sus candidatos en la siguiente elección. (Janet Barragán, página 12) 

El Sol de Hidalgo-Priistas afinan la maquinaria cenopista: "Estamos listos para lo que viene: un escenario relevante 
para la vida política de México e Hidalgo, con el liderazgo del presidente Enrique Peña Nieto y del gobernador Francisco 

Olvera". Así lo manifestó el presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, acompañado de José Ramón 

Vicente Diez, secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), al tiempo que convocó a 
preservar la unidad y el trabajo permanente que distingue a los priistas; en el marco de la renovación de la estructura estatal 

y de las delegaciones distritales de este sector. Para tal efecto, Crespo Arroyo tomó protesta a los nuevos representantes 
cenopistas, a quienes reiteró su respaldo e instó a iniciar un nuevo ciclo de la vida política de la CNOP con un plan de trabajo 

que privilegie el encuentro y cercanía con sus agremiados, a fin de que emerjan nuevos cuadros y coordinen esfuerzos con 
los cuadros que cuentan con experiencia. Ante cientos de militantes que festejaban esta renovación, Vicente Diez enfatizó que 

la actual estructura está conformada con mujeres y hombres de trabajo, leales a los principios del Revolucionario 

Institucional, que asumen su responsabilidad con el compromiso de sumarse a las causas de los ciudadanos. "Hoy nos queda 
afinar la maquinaria de la CNOP hasta que finalice este año, para que en el siguiente proceso electoral este sector muestre 

músculo", conminó. "Los cenopistas hidalguenses, bajo el liderazgo de Ramón Vicente Diez, trabajaremos con pasión y 
convicción. Somos parte de la generación trasformadora y representamos el eje articulador de las demandas ciudadanas de 

los transportistas, sindicatos, profesionistas, técnicos y comerciantes. "Caminaremos con nuevo rumbo junto al gobernador 

Francisco Olvera Ruiz y haremos historia con el presidente de México, Enrique Peña Nieto", destacó el secretario de 
Organización de la CNOP, Jesús Gutiérrez González. En presencia de secretarios de organizaciones y sectores, Gutiérrez 

González manifestó, a nombre de sus compañeros, que se encuentran dispuestos al llamado del PRI y de su presidente 
Ricardo Crespo, con la convicción de abonar a la transformación del país y el estado. Finalmente recordó que el propósito del 

sector popular es articular los anhelos de las clases populares e impulsar las demandas de los jóvenes, las mujeres, 

comerciantes, profesionistas, sindicatos y todos los que lo integran. (Redacción, Ojo Política) 
El Reloj-Ricardo Crespo encabeza renovación de la CNOP (Yina Bautista, página 05) 

Plaza Juárez-Renovación de la CNOP con perspectiva hacia 2015 (Redacción, página 5A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Justifica Habib presupuesto 2015 para tribunal: Alejandro Habib Nicolás, presidente magistrado del 

Tribunal Electoral de Hidalgo, justificó el presupuesto cercano a 12 millones de pesos etiquetado al organismo para el próximo 
año en que no habrá comicios locales. Entrevistado al finalizar la sesión del pasado viernes, argumentó que las funciones del 

organismo también consisten en resolver en cualquier momento juicios de protección de derechos políticos electorales, como 

el caso de la regidora de Ajacuba. Para el actual año, el Congreso de Hidalgo aprobó para el Tribunal Electoral 11 millones 
898 mil pesos, lo que valió la crítica de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al cuestionar 

que no hubo comicios que organizar. Tras la elaboración de leyes secundarias de la reforma política, el Tribunal Electoral de 
Hidalgo saldrá del Poder Judicial para ser organismo autónomo, por lo que será necesario ampliar el presupuesto del 

organismo. Dejar el Tribunal de Justicia implica reforma constitucional en la entidad y definir si el número de magistrados 

electorales será de tres o cinco. Involucra también crear áreas de transparencia, contraloría y especificar derechos de 
trabajadores. Serían ideales cinco magistrados electorales para atender debidamente la carga de trabajo que representa la 

elección de gobernador, 84 presidentes municipales y renovación del Congreso local en 2016. (Víctor Valera, página 04) 
Plaza Juárez-Aguarda TEEH reforma que permita integrar su presupuesto independiente al PJ (Raúl Pérez, 

página 5A) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Policías municipales se unificarán: Olvera Ruiz: El gobernador Francisco Olvera insiste en que la iniciativa del 
presidente Enrique Peña Nieto no trata de la desaparición de las policías municipales, sino de la unificación de las mismas 

ante un mando. ―Hay que leer con claridad el tema no se trata de hacer una policía y quitar a las policías municipales; hay 
estados en los que hay más de una corporación policiaca, entonces se trata de unir a las policías de los estados que no haya 

diferentes mandos o que estén dispersas, se trata de integrar una sola policía en la iniciativa del presidente‖. Respecto a 

dicha iniciativa, dice Olvera, todavía hay que revisarla bien. ―Cuando haya necesidad de intervenir en los municipios nos 
haremos cargo de la vigilancia y/o en todo caso disolver el propio ayuntamiento‖, pero no se trató de hacer una policía estatal 

que sustituya a las municipales, dijo. Respecto al decálogo presentado por Peña Nieto el jueves pasado, Olvera señaló que lo 
más importante es trabajar en las reformas, ―creo que es algo que nos debe de ocupar a todos los mexicanos 

independientemente de las formas de pensar de los orígenes partidarios o de los conflictos individuales o de grupo, el 
fortalecer el estado de derecho es lo que hoy va a ser viable a este país y de manera permanente‖. El mandatario estatal 

calificó de oportunas las reformas y dijo esperar el apoyo de todos los mexicanos y las diferentes expresiones política. 

―Insisto, necesitamos esperar, se tienen que convertir en iniciativas, hay que esperar a ver de manera específica como están 
construidas estas iniciativas para poder tomar un punto de vista, hoy yo creo que es correcto que no anden diferentes grupos 

policiales haciendo lo mismo , pues cuando muchos hacen los mismo acaban por nadie tomar la responsabilidad, ahí lo que se 
trata es de unificar todos los grupos policiacos en un solo ejercicio, insisto habrá que esperar el contenido de la iniciativa de 

manera concreta para poder ya saber qué nos toca hacer. En el caso de Iguala, dijo, se generó un hecho lamentable y 

doloroso para todos los mexicanos, pero no es el único caso que se sabe que han sido infiltrados los ayuntamientos o las 
administraciones municipales por el crimen organizado. Existen estados, dice, donde más de una administración ha observado 

esta conducta y han sido detenidos o procesados los responsables, yo que creo que hay que llenar un vacío cuando se les da 
a las policías estatales y a las procuradurías y a las policías municipales la facultad de perseguir y de observar el tema del 

narco-menudeo, creo que ahí se hace un vacío, porque simplemente se nos otorga en la constitución la facultad, pero no se 
reglamenta debidamente. Entonces, detalló Olvera, quienes se dedican al narcomenudeo a los primero que quieren comprar 

es a los policías municipales, porque son los que tienen mayor proximidad con la sociedad y se pueden enterar de dónde se 

genera, en qué colonias, en qué parte del territorio municipal se genera el narco-menudeo, por ello esta necesidad de poner 
una ley contra la infiltración, porque tal vez incluso haya que regresar acotar a que no sean las policías municipales quienes 

tengan que ver por ejemplo con esta actividad. (Redacción, página 04) 

Criterio-Incrementan recursos a los tres ramos en Hidalgo: Para 2015, Hidalgo dispondrá de 3 mil 476 millones 932 
mil 629 pesos más de presupuesto que en el actual ejercicio fiscal, lo que representa un incremento en casi todas las áreas 

administrativas y autónomas. El próximo año, la entidad dispondrá de 31 mil 930 millones 164 mil 196 pesos de recursos 
ordinarios, mientras en 2014 obtuvo 28 mil 453 millones 231 mil 567 pesos para el funcionamiento de las instituciones 

públicas. En las primeras dos semanas de diciembre el Congreso local deberá aprobar la Ley de Egresos para el siguiente año, 
basada en el proyecto presupuestal entregado la semana pasada por la Secretaría de Finanzas. En el primer ramo, 

correspondiente a las entidades autónomas, el incremento solicitado es de 66 millones 313 mil 80 pesos, al pasar de 639 

millones 449 mil 880 a 705 millones 762 mil 960 pesos para ejercer en 2015. Es el Poder Judicial el que tendrá el mayor 
incremento, de 39 millones 131 mil 589 pesos; el Poder Legislativo, un millón 084 mil 99 pesos; la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado Hidalgo, 4 millones 725 mil 662, y el Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental, de 
608 mil 239 pesos. Además, el aumento presupuestal requerido para el Instituto Estatal Electoral (IEE) es 20 millones 

763 mil 491 pesos, para que cuente con 81 millones 133 mil 249 pesos, en razón de un incremento salarial que se 

autorizó al personal y consejeros electorales, así como para el financiamiento de los tres nuevos partidos políticos y el inicio 
de la elección de 2016, que será en octubre del año próximo. En el ramo administrativo, que engloba las dependencias del 

gobierno del estado y acaparan más de 50 por ciento de los recursos generales, el presupuesto incrementará 3 mil 396 
millones 881 mil 791 pesos, siendo el área educativa la que recibirá más dinero, al pasar 11 mil 234 millones 702 mil 946 

pesos en 2014 a 14 mil 348 millones 523 mil 370 pesos en 2015. Para la atención del sector Salud, Finanzas estatal solicitó un 

aumento al Congreso local de 10 millones 172 mil 852 pesos; a Seguridad Pública y Reinserción Social, 50 millones 412 mil 
445; Procuración de Justicia, 22 millones 902 mil 469; Turismo y Cultura, 17 millones 263 mil 556. Asimismo, el Despacho del 

Ejecutivo tendría un alza presupuestal de 9 millones 969 mil 94 pesos; Desarrollo Agropecuario, 3 millones 70 mil 701 pesos, 
y Desarrollo Social, de 3 millones 45 mil 396 pesos. El último de los tres ramos, el de gastos generales, que abarca el 

presupuesto para los 84 municipios de Hidalgo, presenta un incremento de 13 millones 737 mil 758 pesos, al pasar de 6 mil 
622 millones 583 mil 392 en 2014 a 6 mil 636 millones 321 mil 150 pesos de presupuesto para 2015. Los recursos para 

participaciones aumentarán en 214 millones 169 mil 324 pesos; mientras, 4 millones 35 mil 567 pesos más que este año irán 

a atención a emergencias. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
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Criterio-TILH alcanzará los 80 mil TEUs al cierre de 2014: La Terminal Intermodal Logística de Hidalgo (TILH) prevé 

cerrar el año con el manejo de 80 mil TEUs (unidad de medida equivalente a contenedores de 20 pies). Ante el incremento en 

el manejo y movilidad de mercancías, el puerto seco instalado en la región Tula-Tepejí, podría superar su meta operativa para 
2014, la cual se fijó en 50 mil TEUs, indicó José Pablo Maauad Pontón El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico 

(Sedeco) consideró que la terminal ―se encuentra ahora en una de sus etapas más ocupadas de funcionamiento, al pasar por 
ahí se observa una cantidad impresionante de contenedores de mercancías‖. Durante la temporada navideña es cuando 

mayor movimiento registra el puerto seco, dada la gran cantidad de mercancías que se comercializan en esta época, resaltó 

el funcionario. En 2013, la TILH registró un movimiento de 28 mil contendores, de acuerdo con el gerente general del 
complejo logístico, Miguel Ángel Yáñez, en entrevista para la revista web T21. Dijo que entre 2012 y 2013, el puerto seco 

movilizó 40 mil TEUs de forma acumulada. La terminal genera actualmente mil empleos, los cuales incrementarán hasta 10 
mil en un lapso de tres a cinco años, entre directos e indirectos. Se prevé que en cinco años esta primera etapa alcance su 

punto más alto en cuanto a capacidad, ―esta primera etapa tiene una capacidad de 225 mil contenedores por año, cuando se 
llegue a ella se irán ampliando las operaciones de Hutchinson y UNNE (los inversionistas). Pero la perspectiva es llegar a 

superar en un plazo de 10 a 15 años el millón de contenedo res anualmente. Pablo Maauad reconoció que existen nuevos 

proyectos de inversión para la TILH y aunque aclaró que éstos todavía no toman su forma final, se refieren a la construcción 
de dos terminales más una de gráneles y otra de líquidos. (Yuvenil Torres, página 24) 

Crónica-Abona Hidalgo en generación de más y mejores empleos: Olvera: Hidalgo está sumado a los proyectos y 

estrategias del presidente Enrique Peña Nieto, quien convocó a trabajar, generar empleos y desarrollo, para abonar a la paz 
social, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Al inaugurar la XXVI Convención Bienal de Seguridad y Salud, 

―Ocupación de la Industria Minero-Metalúrgica‖, Olvera Ruiz señaló que son consignas marcadas a través del Plan Nacional de 
Desarrollo del Gobierno de la República y que desde luego la entidad está plenamente identificada con esta política de 

desarrollo. Precisó que el importante empuje de este sector en materia de productividad para el estado logra desarrollar las 
vocaciones económicas de cada región para la generación de mayores oportunidades a favor de las familias hidalguenses. 

Acompañado de Mario Alfonso Cantú, coordinador general de Minería de la Secretaría de Economía federal, el mandatario 

estatal expuso que el pasado y el futuro minero de Hidalgo no sólo representan un orgullo, sino que a la par ofrece la 
oportunidad de fortalecer la economía local. Reconoció que Pachuca fue una excelente sede para este evento por su 

importante historia y auge de la minería, así como su presencia actualmente a escala nacional. ―Con más de 500 años de 
tradición minera, en Hidalgo hoy se consolida este sector en los distritos de Molango, Zimapán, Huichapan y Pachuca‖. 

Recordó que actualmente en Hidalgo ―fabricamos el 30 por ciento de la producción cementera a nivel mundial, con lo que 

ocupamos el primer lugar nacional‖. Enfatizó que lo anterior es resultado del trabajo conjunto con el gobierno del presidente 
Enrique Peña Nieto, así como las políticas de la Secretaría de Economía, a través de la Coordinación General de Minería, para 

convertir al sector en uno de los principales motores de crecimiento del país. Por su parte Mario Alfonso Cantú resaltó el 
compromiso de los empresarios del ramo minero para abordar y analizar los protocolos y estrategias en materia de seguridad 

y salud, mismas que permiten el desempeño de calidad de sus trabajadores. El funcionario federal refrendó el compromiso 

del presidente Peña Nieto por alcanzar un mayor fortalecimiento del sector, a fin de que se consolide como un detonante de 
crecimiento económico del país. En este marco el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico estatal, José Pablo Maauad 

Pontón, externó que en la administración local se trabaja en políticas transversales en materia de inversiones, a fin de 
generar políticas públicas para que además de conservar a empresas asentadas lleguen nuevas inversiones. (Alberto 

Quintana, página 03) 
Milenio-Industria minera, potencial del estado (Redacción, página 08) 

El Independiente-Industria minera es potencial económico para Hidalgo: Olvera (Redacción, página 17) 

El Reloj-Minería detona la economía regional, afirma Francisco Olvera (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Hidalgo, referente en el sector minero (Tania Monroy, página 05) 

Uno más Uno-Industria minera, orgullo histórico y potencial económico para Hidalgo: JFOR (Redacción, página 
05) 

Crónica-Entra Velasco como presidente en Comisión de Infraestructura: Designaron a Víctor Velasco Orozco nuevo 

presidente de la Comisión de Infraestructura de la LXII Legislatura del Congreso de la Unión, en sustitución de Alberto Naime 
Curi, quien ocupa una Subsecretaría en la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal. Ante el nombramiento de por sus 

homólogos, el diputado federal por Hidalgo mencionó ―asumo la responsabilidad con la firme convicción de entregar 
resultados a México. Acepto la presidencia de la Comisión de Infraestructura con el orgullo y compromiso de seguir sirviendo 

a mi país‖. Tras tomar posesión en San Lázaro. El legislador priista agradeció la confianza de sus compañeros, pero en 

especial, la del coordinador de la fracción del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, por su respaldo en este 
nombramiento. La Comisión de Infraestructura conformada por 28 diputados de las distintas corrientes partidistas del 

Congreso de la Unión, le corresponden múltiples trabajos relacionados con la planeación, integración y seguimiento de las 
inversiones destinadas al Ramo 9, así como proyectos elementales que implican el desarrollo del estado mexicano. Víctor 
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Velasco puntualizó que trabajará en la dinámica de consensos, privilegiando una comunicación abierta y estrecha con 

autoridades federales, estatales y municipales, así como los actores involucrados en la infraestructura nacional, promoviendo 

políticas que mejoren la planificación y estructuración de los presupuestos federales, entre otras acciones. El diputado 
hidalguense por el Distrito 03 con cabecera en Actopan, integra además, las Comisiones de Gobernación, Desarrollo Social y 

Participación Ciudadana de la Cámara Baja. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
El Reloj-Nombran a Víctor Velasco presidente de la Comisión de Infraestructura (Sergio Juárez, página 03) 

Síntesis-Tendrán OSC más facultades y obligaciones, dice Velasco (Jaime Arenalde, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Preside Comisión Víctor Velasco (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Nombran a Víctor Velasco presidente de la Comisión de Infraestructura (Redacción, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Beneficia EGS a los mercados: Como parte de un trabajo integral al interior de los mercados capitalinos el 
alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, acompañado de funcionarios municipales, acudió al tradicional Mercado Primero 

de Mayo, en la zona centro, donde entregó 300 mil pesos para realizar el techado del mismo y así evitar que haya filtraciones 
de agua además de darle una mayor durabilidad a la parte estructural, en acción conjunta con los locatarios del lugar. 

De acuerdo con el munícipe pachuqueño el primer paso fue que se pusieran en orden con sus tarjetones a través de la 

Dirección de Comercio y Abasto, el segundo paso fue que todos quisieran trabajar como equipo de la mano con el gobierno 
municipal. ―En los próximos días se entregará otra parte de los recursos que serán otros 300 mil pesos; es decir, en total 

serán 600 mil pesos y con esto hoy damos muestra de que la gente puede trabajar con nosotros de manera conjunta‖. 
(Alberto Quintana, página 08) 

El Independiente-Entrega alcaldía 300 mil pesos para techado del mercado Primero de Mayo (Redacción, 

página 06) 
El Reloj-Aplicarán 600 mil pesos para renovar techo del mercado Primero de Mayo (Yina Bautista, página 04) 

Síntesis-Aplicarán 600 mil pesos en techado (Susana Jiménez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Vecinos y comerciantes piden mayor seguridad e imagen urbano (Redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Remodelan techo del tradicional mercado Primero de Mayo (Redacción, página 12) 
Uno más Uno-Remodelan techo tradicional Mercado Primero de Mayo (Redacción, página 08) 

El Reloj-Parquímetros operarán en el centro de Pachuca: EGS: El ayuntamiento de Pachuca instalará parquímetros en 

el primer cuadro de la ciudad, los cuales serán colocados hasta 2015 de acuerdo al plan trazado desde hace un par de años, 
pero que se incluyeron dentro del programa de cultura vial, un proyecto que pretende ser recaudatorio y ser concesionado a 

empresas que cuenten con la mejor tecnología para que funcione. El edil Eleazar García informó que hasta el momento, ya 

han recibido propuestas de diferentes proveedores y empresas para que sean instalados y operados, un proyecto que 
pretenden sea concesionado, pero aún analizan la mejor tecnología para que éstos operen adecuadamente. Afirmó que el 

tema de los parquímetros incluye un fin recaudatorio de beneficio para la ciudadanía, la cual, dijo, "ayuda a las arcas del 
ayuntamiento, pero tenemos que analizar las diferentes propuestas de empresas alemanas, francesas y mexicanas que ya se 

han acercado a nosotros". Concluyó que todo es con el fin de formar en los ciudadanos la cultura vial y respeto a los 

peatones, automovilistas y ciclistas; acortar tiempos y pagar lo justo por un lugar de estacionamiento. (Yina Bautista 
Primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Un lunes como ningún otro: A los graves problemas previos y posteriores al caso Iguala (Tlatlaya, el paro en el IPN, la 
cuestionada casa blanca) se han sumado patrañas y estupideces que hacen prever, en este segundo aniversario de Enrique 

Peña Nieto en la Presidencia, uno de los lunes más efervescentes, por decirlo con suavidad, de que se tenga memoria. Hace 

unos días, el periodismo colonizado por lo que caiga del ―primer mundo‖ le dio un vuelo resonante y explosivo al cuentazo 
francés de que en julio ―desapareció‖ una treintena de púberes de secundaria (también en Guerrero). El 15 de noviembre, un 

agente ministerial ¡armado! en CU, a punto de ser linchado, terminó hiriendo de bala a un sujeto mayor de 40 años con 
credencial de estudiante, antecedentes penales y domiciliado en el auditorio de que ha sido despojada la UNAM. Y el viernes, 

de manera tan ilegal como burda, un presunto incendiario fue detenido por federales (quedó libre horas después). Ahora solo 

falta que para este lunes ardiente ninguna de las policías haya aprendido a ―encapsular‖ a los que se pasen de lanza… 
 

(Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Policías municipales, ¿En manos de quién estamos?: Carecen de equipos, de patrullas, de tecnologías, de armamento, 
de suficientes y bien preparados elementos, por ello algunas policías municipales se convirtieron en el arma más poderosa del 

crimen organizado y, por tanto, deben desaparecer. En términos similares, es romo el presidente de la Comisión de Seguridad 

en el Senado de la República, Omar Fayad Meneses, se refiere a la medida pronunciada recientemente por el presidente de 
México, Enrique Peña Nieto. La desaparición propuesta de las más de mil 800 policías municipales que operan en todos los 

municipios del país, obedece principalmente a que esos organismos jamás tuvieron la capacidad de cumplir la función pública 
que les fue encomendada. Los vínculos de las corporaciones de Iguala y Cocula, en Guerrero, con los grupos criminales, 

revelaron un fenómeno denunciado hasta el cansancio, por todos los sectores de la sociedad. Sucede que hasta hoy, la 
inmensa mayoría de la población, no siente a los "municipales" como autoridades que garanticen la seguridad de la gente que 

habita en barrios, colonias y fraccionamientos de todas las ciudades. En Pachuca, por ejemplo, los módulos construidos como 

albergue para "acercar: la seguridad a la ciudadanía, terminaron vandalizados, convertidos en "elefantes blancos", es decir, 
monumentos a la ineficacia, pues jamás cumplieron su objetivo, ya que la delincuencia mantenía amenazados a los oficiales 

destinados a esos sitios; dicho coloquialmente, en los módulos de seguridad, "el ratón espantaba al gato". En Actopan, por 
ejemplo, ocurrió no sólo la primera ejecución de un oficial municipal, sino que, incluso, en alguna de sus anteriores ferias, 

toda, absolutamente toda la corporación fue "levantada por los criminales". Y qué decir de Tulancingo, pues en un gobierno 

municipal, emanado del Partido de la Revolución Democrática, el jefe de la policía fue abatido por personas de las que nunca 
se supieron sus nombres, pero que en todo momento, se presumieron sus vínculos. Hace algunos trienios, en El Arenal, la 

muerte de un líder transportista fue relacionada a un jefe policiaco de la localidad, donde se supo que efectivos de la 
corporación servían como "halcones" de los criminales. Y qué decir de corporaciones como las existentes en Tula de Allende y 

la capital del estado, Pachuca, donde en operativos especiales, decenas de efectivos municipales fueron recluidos una vez que 
se comprobaron los nexos de éstos con los criminales. La "limpieza" policial, obliga a una recomposición en ese tipo de 

instituciones, lo que exige a destinar mayores recursos para capacitación, adiestramiento, disciplina y valores, que no existen 

en las corporaciones actuales. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Alejandro González Murillo: El joven empresario hidalguense que ha logrado diversificar sus actividades aunque su fuerte 
sigue siendo la industria de la construcción se colocó sin reflectores en la escena política nacional al ser electo como 

secretario general del Partido Encuentro Social (PES) que camina no sin titubeos a obtener el tres por ciento de la votación en 

las elecciones federales intermedias. Encuentro Social que se genera en organizaciones sociales si bien con una tendencia 
religiosa evangélica en el camino tuvo necesidad de diversificarse y a partir de ello fue incorporando a sus filas personajes 

que como González Murillo incursionan en la política partidista por primera vez y que pueden jugar un papel importante en la 
próxima legislatura federal porque puede alcanzar un lugar en San Lázaro. Sobrino de Jesús Murillo Karam Procurador 

General de la República y ex gobernador de Hidalgo tomó su propio camino y en mancuerna con el presidente nacional del 

PES Hugo Erick Flores Cervantes están consiguiendo que esta opción política llame la atención de sectores de la sociedad que 
regularmente no participan en la política electoral y lo hacen es de manera sesgada. En el estado la conformación de su 

estructura generó polémica y es objeto de ataques en redes sociales para desacreditar a algunos personajes que el dirigente 
estatal Natividad Castrejón Valdés integró a su equipo, que por lo pronto ya cuenta con representación en 47 de 84 

municipios y es significativa la incorporación de parte de expresiones de otros partidos políticos. Por lo pronto González 

Murillo mostró habilidad para que el PES camine con certeza en su entidad de origen y contribuya a sumar los votos que 
requiere este nuevo instituto político que debe con todo acelerar su trabajo en la operación política y en la estrategia de 

imagen para lograr sus objetivos donde aún se ven fallas. 

(Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

Mueven los alfiles: La llegada de Joel Sánchez a la dirigencia municipal del PRI en Mineral de la Reforma, es como 
aseguran en el Comité Directivo Estatal, mucho más que un simple cambio que se adelantó tres meses al plazo del periodo 

correspondiente a Mario Cuatepotzo, actual diputado local. Es una estrategia dirigida para posicionar a Ricardo Crespo y/o al 

alcalde Filiberto Hernández como principales prospectos a la candidatura tricolor para la elección federal de 2015. Ante la 
creciente inercia (que viene desde el centro del país) a favor de la titular del programa Prospera, Paula Hernández, como 

virtual candidata a diputada federal por el Distrito VI Pachuca, la corriente priista local reaccionó de inmediato. De entrada, la 
estructura tricolor más organizada, registrada y probada en campaña-La de Mineral de la Reforma-no estará a disposición de 

los caprichos del CEN. Así de claro es el mensaje de Ricardo Crespo al promover la unción de su amigo Joel Sánchez. Aunque 
discursivamente insisten en que será el CEN el organismo encargado de nominar a los candidatos priistas en Hidalgo a 

diputados federales, nada dijeron del derecho de veto que asiste al primer priista estatal. Por otra parte, la dirigencia tricolor 

en Hidalgo cuidó todos los detalles en el relevo dentro del comité municipal de Mineral de la Reforma. Reconoció y agradeció 
a Mario Cuatepotzo su trabajo para organizar y mantener dinámica la estructura. Bajo ninguna circunstancia podrían darse el 

lujo de enturbiar el clima al seno del municipio, ya que de ello depende el triunfo electoral del año que entra. Sin los votos 
priistas de Mineral de la Reforma simple y llanamente el Distrito Federal número VI está perdido. Con todo y la avanzada de 

la operación cicatriz entre los priistas mineralenses, hubo reacciones al relevo y líderes como Francisco Javier Vargas lanzaron 

señales de peligro para el presidente estatal del PRI, igual que sucedió hace dos años siete meses, cuando Cuatepotzo llegó 
al comité municipal. En privado don Darío Pérez, consejero y líder moral de los priistas locales, habló con los involucrados y 

dejó claro que no hay rompimiento, el cambio es parte de una estrategia, acordaron que sería la versión oficial. Según lo 
convenido por el CEN del PRI el candidato a diputado federal por el distrito de Pachuca surgirá de una convención de 

delegados, la convocatoria será dada a conocer este mes y se espera, como siempre pasa, que al proceso sólo se registre una 
o un aspirante. 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que a quien le está llegando su momento político es al ex militante del Partido Verde Christian Pulido, pues fue nombrado 
como el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, en sustitución de Álvaro Pineda, quien dicho sea de paso, fue él quien 

lo llevó al partido naranja luego de que Pulido se enojara con sus ex compañeros del Partido Verde por no apoyarlo para que 
dirigiera ese partido. Dicen que Pulido tratará de integrar a más militantes del Verde, pues con algunos tenía ya un trabajo 

avanzado. 

 
: Que ahora sí el alcalde del municipio de Cuautepec, Gerardo Olmedo, está en el ojo del huracán político tras los disturbios 

ocasionados por los pobladores, gracias a que como siempre, la policía municipal actuó tarde en un presunto intento de 
violación, por lo que los pobladores querían hacer justicia con su propia mano; sin embargo, al ver que los policías llegaron a 

rescatar al presunto delincuente, la población enardecida quemó tres patrulla y agredió a varios policías municipales. El 

problema, es que dicen que el alcalde andaba presumiendo en estos días que su municipio es uno de los más controlados. 
 

: Que quien dicen que también anda movido para conseguir una candidatura en la Huasteca hidalguense es el priista Joel 
Nochebuena, quien un poco más a discreción anda haciendo reuniones políticas con las estructuras de su partido en aquella 

región, y gestionando todo tipo de apoyos para la población; sin embargo, ya hay quien lo acusa que cuando fue diputado 
por esta región en la legislatura local lo que menos quería era estar en la Huasteca, pues la mayor parte de su tiempo de 

trabajo se la pasaba en Pachuca. 

 
: Que hasta el último día de campaña de los aspirantes a dirigir el sindicato de los trabajadores de la Secretaría de Salud, 

Sonia Ocampo y Jaime Escamilla se dijeron de todo, pues hasta el momento son los dos únicos equipos que más adeptos 
tienen entre el gremio; pero este día se verá quien en verdad convenció a los trabajadores para que sea su nuevo líder, pues 

hoy se decidirá de manera democrática quien tomará las riendas del sindicato de salud. 

 
 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“Son hongos que matan insectos, se llaman hongos entomopatógeno, estos matan a cualquier tipo de insecto, al que se 
encuentren, y entonces cuál es la ventaja de esto, pues buscamos dejar de utilizar productos químicos‖ 

Jorge San Juan Lara 
Investigador de la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero, sobre su proyecto. 

 

 ―Sin duda, la educación es el arma más poderosa para poder acceder a un mejor nivel de vida. En la mesa temática en la 
que participé se analizaron las herramientas para la competitividad y la educación integral‖ 

Roberto Núñez Vizzuet 
Presidente de la Red Jóvenes por México en Hidalgo, sobre su participación en un foro. 

 

 ―Aquí se demuestra que el trabajo es real, si tienes un trabajo que te respalda en Movimiento Ciudadano, la gente 
propositiva es bienvenida. Buscamos la oportunidad de mejorar en todos los aspectos‖ 

Christian Pulido Roldán 
Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano, sobre su nombramiento. 

  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que la exdiputada local por el distrito de Atotonilco el Grande, Leticia Chapa Guerrero, actual secretaria de Elecciones del 
Comité Directivo Estatal del PRI , lejos de activar a favor de su partido y ayudar al desarrollo de ese distrito anda 

desestabilizando, acelerando a sus allegados que laboran en la Coordinación Regional de Planeación y Desarrollo en 
Atotonilco el Grande, ya que su intención es lograr la candidatura de su partido a la diputación federal en la próxima 

legislatura, aunque su desempeño político no le alcanzará, ya que Chapa Guerrero ni se ve ni se oye, pero se quiere hacer 
notar para que volteen a verla. Se antoja difícil que logre convencer. 

que otro funcionario menor, pero federal, es Jorge Candelaria, quien labora en la representación estatal de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes que está causando muchos políticos en Mixquiahuala, ya que manipula a la mayoría de los 

regidores. Lo anterior, ocasionará que este grupo colegiado se quede sin aguinaldo este año tal y como ya lo anunció la 
Auditoría Superior del Estado. La ambición de Jorge Candelaria por ser el candidato de su partido, el PRI, a la presidencia 

municipal de Mixquiahuala a costa de lo que sea, sin importar que su natal municipio enfrente múltiples problemas, por lo que 

le piden que deje trabajar a la administración municipal. 

que ya son casi 13 años que, dentro de la presidencia municipal de Tenango de Doria, está un mural donde pintaron al 
entonces gobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez Soto, con una banda presidencial y, ligeramente, arriba de Benito 

Juárez. La pintura controvertida, creada por Eugenio Santos Barranco, no ha sido modificada por ningún alcalde que ha 

pasado. 

que Alejandro Islas, excandidato de la planilla Naranja por la dirigencia sindical de los trabajadores de Salud, prepara un 

zafarrancho en las instalaciones del sindicato en caso de que su candidato no gane la contienda, por lo que ya tiene a un 
grupo de personas que podrían ir a hacer escándalo nuevamente a las afueras del SNTS. 

Al parecer el exalcalde de Mineral de la Reforma no está seguro de obtener la victoria con su representante y ya prepara un 

plan B para impedir que suceda otro resultado que no le convenga. 

que durante la presente semana ,el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, estará nuevamente de gira en la entidad, 

visitará Tula de Allende, donde anunciará el programa que se desarrollará en las tierras que originalmente se destinaron para 
la construcción de la refinería Bicentenario 

 (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  

 

Otro día de marchas hoy. Veremos si el gobierno federal ya fue capaz de establecer protocolos. 
 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que la Subsecretaría de Transporte ya tiene listo el regalo de Navidad para los 
habitantes de al menos dos ciudades de Hidalgo: Pachuca y Tulancingo. 

Por ahí del 22 de diciembre, la dependencia encabezada por Roberto Terán Contreras anunciará que, después de haber 
realizado nuevos estudios técnicos, se llegó a acuerdo de autorizar el aumento tarifario solicitado por los transportistas, 

quienes dan un pésimo servicio y violan a diario los reglamentos de tránsito, pero eso sí, no lo piensan dos veces cuando de 
incrementar el costo del pasaje se trata. 

Según se dice, lo más probable es que el servicio colectivo de ruta fija aumente de siete a ocho pesos, aunque hay algunos 
concesionarios que pretenden subirlo hasta 10, argumentando el constante incremento en combustibles, costos de 

mantenimiento, lubricantes, llantas y seguro de viajero. 

La renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas del PRD fue calificada por algunos dirigentes locales como ―un duro golpe‖ para la 

agrupación debido al desánimo que genera entre la militancia, más que en términos de estructuras partidarias. 

A diferencia de los líderes nacionales, quienes se mantienen en la postura del ―no pasa nada‖, en Hidalgo, por ejemplo, el ex 

secretario general Marco Antonio Rico Mercado considera que el PRD no puede eludir más el tema. 

Rico Mercado lamenta que, ante estas circunstancias, el duranguense Ramón Flores Reyes, recientemente elegido presidente 
del CDE perredista, tenga otras prioridades en su agenda, como la renovación de los comités municipales, donde los procesos 

se llevan a cabo con ―las mismas prácticas y mismos vicios de agandalle‖. ¿Alguna duda sobre la división que vive el PRD en 

la entidad? 

Suena a todo volumen que, a partir del año 2015, quedará eliminado el límite de 550 mil pesos en el costo de un vehículo 
para que quede exentado del pago de tenencia, lo cual significa que este impuesto no será pagado por ningún propietario… 

siempre y cuando vaya al corriente en sus contribuciones. 

Con esta medida, la Secretaría de Finanzas de Hidalgo busca desincentivar el emplacamiento de unidades en otros estados 

del país. 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Estrenamos correo, porque el otro murió 

Para los cientos de seguidores, y seguidoras diría el clásico, de esta columna de trascendidos, filtraciones, o de plano chismes 
que se escuchan por ahí de voces callejeras, les informamos que a partir de esta entrega estrenamos correo porque el otro 

de plano ya no pudimos abrirlo luego de olvidar la contraseña. Que conste, no clamamos a los cuatro vientos como 
obsesionados por delirio de persecución que fue infiltrado por manos de terribles intenciones. No, simplemente se nos olvidó 

la contraseña. Dicho lo anterior le anotamos el nuevo correo, desde el que estamos a sus órdenes para recibir información 

―Top Secret‖, comentarios, agresiones, lo que se le antoje, y les podemos asegurar que contestaremos como nos escriban. 
Faltaba más. Aquí el nuevo correo: cultoycaballeroso@gmail.com 

  
¿A quiénes no deja conciliar el sueño Carolina Viggiano? 

Entérese que más de uno de los suspirantes, ya no tanto a ser candidatos a diputados federales sino los que hoy mismo 
están seguros serán abanderados al gobierno del estado para buscar suceder al gobernador, Francisco Olvera Ruiz, no pelan 

el ojo. Y por orden de aparición, ya no duermen, simplemente no pueden hacerlo, en primerísima fila los senadores David 
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Penchyna y Omar Fayad, seguidos por el mandamás de la UAEH, Gerardo Sosa, quien asegura que el PRI será quien lo 

nomine a la primera magistratura estatal, me lo crea o no. Hay más y les daremos la lista próximamente. Nomás oyen el 

nombre de la preciosa Caro y hasta parece que estuvieran poseídos y les echaran agua bendita. Y el miedo no anda en 
burros, que conste. 

 
Ya regresó la Xóchitl 

La ex candidata a gobernador, Xóchitl Gálvez por fin dio signos de vida. Aseguran que incluso piensa de nuevo en buscar la 

primera magistratura estatal ya que, dice, sus enemigos políticos están por caer. De tal modo que si su hermana resultó 
secuestradora y aliada a la delincuencia organizada, todo eso puede ser olvidado. Mejor que le piense bien porque el asunto 

no es tan fácil. Lo habladora no se le quita, tampoco el cinismo con que llevó su campaña en que ofendió a medio mundo, 
nomás porque se le ocurría. 

 
¡Qué amarren al Charrez! 

Cipriano Charrez está más loco que una cabra. Y de que le quita el fuero a los impíos regidores que se atrevieron a decirle 

que no, se los quita. Por eso es el rey, el Emperador, el único. Pero en serio, ya es preocupante su actitud, digna de un 
psiquiatra de altos vuelos. Simplemente está perdiendo la razón y nadie hace nada. Vaya pues, está quedando loco. ¡Que 

alguien lo amarre! 
 

(Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Nuestra Palabra  
 

Efectos Electorales: Le tocó al gobierno de Enrique Peña Nieto la crisis de credibilidad gubernamental que en realidad se 
viene gestando desde hace varios años. Acontecimientos similares a los de Iguala se habían registrado varias veces durante el 

gobierno de Felipe Calderón, que suscitaron protestas y movilizaciones limitadas, como la de los familiares de víctimas 

encabezados por Javier Sicilia, que emprendieron varias caravanas de protesta. Pero ninguno con la extensión e intensidad 
del actual. Iguala (y en menor medida, Tlatlaya) fue detonador de este descontento acumulado, que no sólo tiene que ver 

con las condiciones de inseguridad, sino también con la corrupción generalizada del Estado. Aparentemente, la crisis de 
credibilidad actual no sólo se enfoca al gobierno nacional, sino a toda la clase política en general, pues toda ella se ha 

mostrado vinculada y complaciente con el crimen organizado, empezando por el PRD, protagonista de esta tragedia (y 

recordemos cómo introdujo clandestinamente al diputado Godoy al Congreso para garantizarle su fuero legislativo, cuando 
era acusado de vínculos con el crimen que resultaron ciertos). El PAN está enlodado con los asuntos de los casinos y de los 

jugosos moches. Ninguno se salva (aunque Morena asegura que viene de otro planeta). No se sabe bien a bien qué ocurrirá 
con la ola de protestas y movilizaciones. Lo que se pide será imposible de resolver por el gobierno; el retorno con vida de los 

normalistas. ¿Seguirán las movilizaciones pese a ello, o lo harán pero con propuestas concretas para el combate a fondo de la 

inseguridad y la corrupción? El plan planteado por Peña Nieto tiene aspectos interesantes, pero la suspicacia general de la 
sociedad lo ponen en veremos. El combate a la corrupción debe demostrarse más allá del apoyo a la iniciativa para un nuevo 

sistema nacional anticorrupción, donde además la autonomía de las instituciones encargadas queda en entredicho, por la 
partidización que hemos visto de los órganos constitucionalmente autónomos. La pregunta que ronda en el aire es cómo la 

actual crisis afectará los resultados electorales de 2015, al menos a nivel federal. Antes de la crisis, parecía que al PRI le iría 
bastante bien, que sufriría un golpe menor y mantendría el grueso de sus curules en la Cámara de Diputados, y algunos 

incluso sostenían que podría incrementar su presencia, ante el desplome y descrédito de los partidos opositores. Eso, pese a 

que tradicionalmente las elecciones intermedias representan una factura al partido gobernante. Y es que además en esos 
comicios prevalece la abstención, lo que favorece el voto duro, siendo el del PRI el más nutrido y extenso. Pero ahora no se 

sabe cuál será la repercusión de la crisis actual sobre el PRI. Pero la oposición no sale librada de esta crisis, además de 
presentarse mucho más dividida que el disciplinado PRI (que eso le ayudará al tricolor a amortiguar el golpe). No se diga en 

el PRD que sufre la mayor crisis de su historia de 25 años, primero con la fractura de Morena y ahora con la salida, 

simbólicamente significativa, de su fundador. Sin duda la izquierda, que tradicionalmente sufre una caída fuerte en comicios 
intermedios, resentirá un mayor descalabro ahora (pues los votos que Morena le quite en diversos distritos ni siquiera darán 

el triunfo a ese partido, sino favorecerá a otros). El PAN pareciera poder elevar su posición, así sea porque en 2012 sufrió un 
auténtico desastre que ahora podría subsanar parcialmente. Pero tampoco tiene las credenciales para presentarse como la 

mejor opción. Queda entonces la incógnita de si la actual indignación ciudadana encontrará en el voto nulo una forma de 
canalizar su protesta, con mayor razón que en 2009, pues si bien no tiene efectos jurídicos, sí los tiene políticos. Genera una 

merma grave de legitimidad en el sistema de partidos que se verían presionados a conceder nuevas y mejores medidas de 

control ciudadano sobre la clase política. O quizá haya mayor abstención que lo normal, aunque ésta no tiene los mismos 
efectos políticos que el voto nulo, pues es silenciosa y amorfa. (José Antonio Crespo Profesor del CIDE, página 7A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Con la convicción de que Hidalgo puede ser cada día mejor en materia económica con la llegada de más inversiones y la 
consiguiente generación de empleos, el gobernador Olvera Ruiz apuesta por seguir la ruta del gobierno federal y señala que 

su administración está plenamente identificada con los proyectos que impulsa el presidente Peña Nieto. Por ello es que 
resulta relevante la organización de eventos cuya meta sea posicionar aún más al territorio estatal. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Omar Fayad: Con una agenda de trabajo bien definida, este senador por Hidalgo alista todo para su segundo 

informe de actividades legislativas, lo cual sin duda dará cuenta de las labores desarrolladas desde el Congreso de la Unión: 

con puntual énfasis en los temas de su competencia, así como de lo efectuado para favorecer a los habitantes en municipios 
de esta entidad. 

 
Abajo-Julio C. Hernández: Como alcalde, Hernández Jiménez deja muchos casos sin ser atendidos como la gente en 

Zacualtipán de Ángeles espera, por ello el descontento de sectores específicos crece y ello refleja la falta de efectividad de 

esta administración municipal. Con ciertos puntos en su contra, por la falta de tacto político, en esta zona de la Sierra, 
persisten las molestias por los magros resultados del edil. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
SIN SORPRESAS 

 
Cuentan los grillitos que presenciaron la designación del exdiputado del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Christian Pulido, como nuevo dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), que dicha situación a 

nadie tomó por sorpresa, pues de algún modo todo estaba ya “bien planchado” para que Pulido Roldán 
asumiera las riendas al ser una de las condiciones que estableció desde que abandonó las filas del Tucán por 

diversos pleitos. Entre los que se vieron muy alegres por este nombramiento se cuentan a la propia exlideresa 
de MC en Hidalgo, María Cruz García Sánchez, quien por cierto reapareció en escena. 

 
DENLE CHANCE 

 

La algarabía que traían los grillitos al interior del Partido de la Revolución Democrática hace apenas unas semanas por la 
renovación de su liderazgo estatal decayó a tal grado que ahora poco se sabe sobre acciones o si existe algún plan 

a seguir por parte de la cúpula para ganar posiciones el año entrante, quizá sólo resienten los efectos de la 
temporada decembrina, de ahí que guarden silencio; sin embargo, se rumora que siguen los descontentos 

entre las tribus, relacionados con la llegada de Ramón Flores, quien nomás ―ni fú, ni fa‖. 

 
ALERTA 

 
Apenas comienza diciembre y tanto centros comerciales como otro tipo de establecimientos tradicionales de la 

capital hidalguense ya comienzan a lucir abarrotados ante la inminente llegada de las preposadas y demás 

festejos. Pero este marco bien podría servir a las autoridades para reflexionar sobre algunos hechos como el 
aumento de los “cristalazos” en estacionamientos públicos, ya que es una constante que representa daños 

significativos y hasta ahora poco se atiende, sobre todo en áreas de las grandes cadenas, donde al parecer nadie 
quiere hacerse responsable. 

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Economía y seguridad, retos para Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto iniciará su tercer año de 
ejercicio con la fortaleza de una intensa operación política que le permitió consolidar en el Congreso de la Unión las 11 

reformas estructurales y la legislación secundaria que le han dado visibilidad y reconocimiento internacional a él y al país. 
Asimismo, este lunes arrancará el segundo tercio de su administración, marcado por la detención de importantes capos del 

narcotráfico, entre ellos la columna vertebral de los cárteles de Sinaloa y de los Beltrán Leyva, y por la respuesta intensiva a 

la emergencia provocada por las lluvias del 2014 en Los Cabos. Pero el mandatario también iniciará este año eclipsado por la 
desaparición de 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, las ejecuciones de 22 personas un Tlatlaya, la inseguridad en 

Guerrero, Michoacán, Estado de México y Tamaulipas, el bajo crecimiento económico y un genuino descontento social por la 
inseguridad. Para los analistas políticos Alfonso Zárate, José Fernández Santillán y Leonardo Curzio, el país volvió a su 

realidad luego de que había habido un arranque de administración con diversas acciones y decisiones de gobierno 
contundentes que aliviaron la esperanza de los mexicanos. Coinciden en destacar la ―gran capacidad‖ de operación política 

del Presidente de la República para empujar, desde Los Pinos, las reformas estructurales en el Congreso, pero advierten que 

el Ejecutivo ―bajó el volumen‖ al tema de la seguridad. Los logros. En materia social se hizo evolucionar el programa 
Oportunidades para convertirlo en Prospera, el cual además de beneficios de apoyos sociales de combate a la pobreza, 

incorpora a sus beneficiarios a la dinámica económica y productiva. En los últimos meses inició el proceso de implementación 
de diversas reformas, entre ellas la energética, de telecomunicaciones, de competencia económica, fiscal y financiera, además 

de que se avanzó en la educativa, la política y se alertó en la necesidad de consolidar las reformas al sistema penal. A lo largo 

de 2014, el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto logró las detenciones de importantes líderes de grupos criminales 
como Joaquín El Chapo Guzmán, cabeza del Cártel de Sinaloa o Cártel del Pacífico, y de sus adversarios, Héctor Beltrán Leyva 

El H y Carlos Beltrán Leyva, entre otras importantes detenciones. En materia internacional, a lo largo de 2014, el jefe del 
Ejecutivo ha cumplido con compromisos internacionales en Suiza, Cuba, Colombia, Ecuador, Honduras, Panamá, Portugal, El 

Vaticano, España, China, Australia y Estados Unidos, visitando California y Nueva York en diferentes giras. Además de los 
presidentes de Estados Unidos, China y Francia y el premier de Canadá, el presidente Peña recibió en 2014 en visita de 

Estado al presidente de Perú, Ollanta Humala; al secretario de Estado de El Vaticano, Pietro Parolin; a la directora del FMI, 

Christine Lagarde; a los presidentes de países miembros de la Alianza del Pacífico: Chile, Perú y Colombia: Michelle Bachelet, 
Ollanta Humala y Juan Manuel Santos, respectivamente. Además de los príncipes de Japón y los príncipes del Reino Unido, 

fue anfitrión en Yucatán de los mandatarios de los países de la región centroamericana y caribeña entre ellos Ricardo 
Martinelli, presidente de Panamá. ―Se impuso la realidad‖. El politólogo Alfonso Zarate, licenciado en Derecho por la UNAM y 

maestro en Sociología Política por la Universidad de Londres, señala al respecto que tras concluido el primer tercio de 

gobierno se debe reconocer que el arranque fue fuerte y contundente. Sus primeras acciones, como la aprehensión de la 
ahora ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, la firma del Pacto por México y la reforma constitucional en materia 

educativa recordaron ―los golpes espectaculares‖ de Carlos Salinas de Gortari. Zárate Flores agrega que en materia de 
seguridad pública Peña Nieto se propuso bajarle el volumen al tema pensando, quizá, en que de esta manera se cambiaría la 

percepción de seguridad entre los ciudadanos. Indica que además llegó un segundo momento de indecisiones y 

estancamiento, sobre todo en materia económica pues la economía no arranca, las previsiones de la Secretaría de Hacienda 
no se cumplieron y hay un tema persistente de inseguridad. ―Casi para terminar este primer tercio se da el momento estelar 

del gobierno de Peña Nieto con la aprobación (en el Congreso) de las reformas estructurales y esto lleva a algunos 
prestigiados medios internacionales a hablar del momento de México. ―Pero finalmente se impuso la realidad y no quedó más 

remedio que reconocer que la violencia delincuencial no cesa, que muchos mexicanos siguen sufriendo el ‗cobro de piso‘, las 
extorsiones, los secuestros y de pronto los hechos de Iguala demostraron hasta qué punto han penetrado las bandas 

criminales a la autoridad constituida‖, asienta el analista. Dice que los hechos de Iguala, Guerrero, interpelan al municipio, al 

gobierno del ex mandatario Ángel Aguirre Rivero pero también a las instancias de inteligencia civil y militar del Estado 
mexicano, además de que surgieron señalamientos sobre las propiedades de la esposa del Presidente. ―El Presidente llega al 

final de este primer tercio enfrentando una genuina irritación popular, marchas en ciudades del país y en el extranjero y las 
redes sociales que difunden las visiones de una sociedad agraviada y con mucho coraje‖, agrega. Subraya que los retos de 

Peña Nieto al inicio del segundo tercio de su mandato son restaurar la credibilidad de la institución presidencial, que el 

anuncio en torno a Iguala va en serio, ―pero todo eso pasa en gran medida por la revisión de su equipo y que salgan los que 
no dan resultados y quienes se incorporen tengan una trayectoria y credenciales intachables‖. Hay operación política. El 

analista político Leonardo Curzio, doctor en Historia por la Universidad de Valencia e investigador de la UNAM, dijo que el 
segundo año de gobierno ―ha sido tremendamente contrastante‖. Comentó: ―Lo que se auguraba como un año espléndido en 

términos de concreción de las reformas, el despegue propiamente de la administración ha quedado opacado por los temas 
ligados a la seguridad, a la inestabilidad gubernamental en algunos estados y por unas reformas que no han despegado por 

coyunturas internas y a una serie de eventos externos‖. Consideró que el segundo año de labores del presidente Peña Nieto 

fue de contrastes pues comenzó con muchas esperanzas en el arranque pero que concluye ―con un baño de realidad que a 
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muchos nos ha recordado 1994‖. Opinó que los puntos positivos alcanzados por el presidente Enrique Peña Nieto son: Ser un 

excelente operador político y con una capacidad legislativa, desde la Presidencia de la República, ―absolutamente notable‖, lo 

que aún está por demostrar es que la gestión de gobierno lo puede aterrizar con la misma habilidad que la parte legislativa. 
Indicó que los puntos negativos no se centran exclusivamente en el caso de la desaparición de normalistas de Ayotzinapa, 

Guerrero, pues dijo que este tema no le pega directamente al Presidente en términos de responsabilidad pero le termina 
pegando por ser el jefe del Estado mexicano. ―Para mí el punto más delicado de su gestión, y es una cosa absolutamente 

atribuible a él, es la revocación de la licitación (a un consorcio chino) del tren de alta velocidad (México-Querétaro), es un 

tema que aún palpita en su escritorio porque finalmente el mensaje es que la certidumbre jurídica, fundamental para que sus 
reforma volaran, no está garantizada‖. José Fernández Santillán, doctor en Historia de las Ideas Políticas por la Universidad 

de Turín y en Ciencia Política por la UNAM, dijo que al arranque del tercer año de ejercicio de gobierno del presidente Peña 
Nieto ―el plan de vuelo cambió drásticamente‖. El también catedrático del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 

Monterrey dijo que el Ejecutivo planeaba que los dos primeros años de su gestión fueran de reformas, con lo planteado en el 
Pacto por México, pero vino inesperadamente el caso Ayotzinapa y todo se modificó. Asentó: ―La cruda realidad le vino a 

recordar que en México hay problemas no resueltos como el de la seguridad pública. Entonces todos aquellos grandes logros 

de las reformas estructurales, exitosos a nivel nacional e internacional, hoy presentan otro rostro del país a nivel interno y 
externo y tendrá que lidiar con este asunto‖. Considera que los positivos del Presidente a lo largo de 2014 fue que puso por 

delante a la política para lograr conjuntar a los partidos para sacar reformas en beneficio del país y sus legislaciones 
secundarias. El analista indicó que el principal negativo fue descuidar la seguridad. Dijo que el presidente Peña no es culpable 

de lo ocurrido en Iguala con los normalistas de Ayotzinapa pero sí es responsable pues el Estado debe garantizar la seguridad 

de las personas. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Nos golpearon y arrastraron a Palacio Nacional: De los 11 detenidos el pasado 20 de noviembre en el 

Zócalo, que fueron consignados y enviados a penales federales de Veracruz y Nayarit y que el pasado sábado salieron libres, 
ayer, en conferencia de prensa, seis de los siete presentes en el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, 

anunciaron que este lunes marcharán en la movilización por Ayotzinapa: Ejerceremos nuestro derecho constitucional porque 

aunque nos detuvieron arbitrariamente, nos golpearon y torturaron sicológicamente, el gobierno no nos va a intimidar ni a 
limitar nuestro derecho. Hillary Analí González Olguín, Tania Ivonne Damián Rojas, Liliana Garduño Ortega, Hugo Bautista 

Hernández, Isaac Domínguez Ayala y Atzín Andrade, todos ellos estudiantes, y Luis Carlos Pichardo Moreno, cineasta y 
colaborador del Museo de la Memoria Indómita, denunciaron que al ser detenidos en el Zócalo y en los alrededores, primero 

fueron golpeados, luego padecieron tortura sicológica y amenazas. Los siete dieron testimonio y coinciden: Nos golpearon a 

patadas, con macana y con los escudos. Nos arrastraron hacia Palacio Nacional. Ahí nos entregaron a otras policías. Había 
militares que nos amenazaron. Los siete sostuvieron: ―Se trató, en nuestro caso, de detenciones arbitrarias; nos mantuvieron 

incomunicados, nunca nos dijeron por qué nos detuvieron. Tampoco nos informaron que nos iban a llevar a la 
Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), ni a qué penales nos llevaban. Nos 

tomaron fotos, nos hicieron pruebas de sangre, de orina, de voz –misma que grabaron– y de escritura. Nos obligaron a 

declarar y a firmar, sin tener un abogado, porque nos lo negaron‖. Atzín Andrade, estudiante de la Esmeralda de Bellas Artes, 
dijo que él salió, en la marcha el día 20, del Monumento a la Revolución. ―Llegué al Zócalo y estuve con Issac Domínguez, a 

quien conozco de muchos años, de pronto llegó un ejército de granaderos, pero como había tantas personas nadie creyó que 
nos iban a reprimir de esta manera; por eso todo mundo se quedó y los granaderos fueron avanzando. ―Ante la agresión 

pensé en grabar con mi celular. Corrí, todo era caos, no se podía ver. La movilización de granaderos hizo que la gente saliera 
por Pino Suárez, Madero, 5 de Mayo, y muy pocas personas se fueron a Catedral, yo era una de ellas junto con Isaac. De 

pronto quedamos aislados. Llegaron a golpearnos en las espinillas, costillas, en la cabeza y nos arrastraron hacia Palacio 

Nacional. Ahí nos entregaron a otros policías. Nos meten al edificio que estaba lleno de militares y personas de civil, nos tiran 
al piso, nos arrastran y nos sacan a un calle aledaña al Palacio Nacional. Luego nos llevaron a la Seido. No dejé que tomaran 

huellas, dije que estaba en mi derecho de negarme. Me aislaron hasta una esquina... vi que a mis compañeros les pedían que 
aceptaran hacerse las pruebas periciales. No todos accedían. ―Rotundamente dije que no. Entones, un policía federal me dijo: 

‗coopera, si no es por las buenas va a ser por las malas‘. Conforme pasó el tiempo ya habían declarado casi todos. Una 

ministerial me dijo: ‗a ti se te acusa de terrorismo, si cooperas y declaras te podemos ayudar quitándote ciertos delitos‘. Me 
seguí negando. Pedía que me dejaran hacer una llamada, no me lo permitieron. Me condicionaron a que declarara y me 

dejara hacer las pruebas periciales. Me volvieron a golpear, entonces acepté declarar; firmé por miedo, para que no me 
golpearan más. Hugo Bautista sostuvo: ―Después de mi detención me llevaron a Palacio Nacional, miedo, creí que nos iban a 

matar y que nuestros cuerpos los iban a tirar en otros estados. Los abogados Alfredo Jiménez, del Instituto Mexicano de 
Derechos Humanos y Democracia, y Luis Alberto Muñoz y Mariana Gil, de la Oficina de los Derechos de la Infancia, 

manifestaron que lo que sigue lo decidirán las víctimas, ellos y ellas nos dirán si quieren seguir en la lucha, porque lo que 

seguiría es la denuncia contra funcionarios de los gobiernos federal y de la ciudad de México. (Víctor Ballinas, primera 
plana). 
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Excélsior-En 9 años, 9 mil robos en ductos; reportes de la PGR: De 2006 a agosto de 2014 se han perpetrado ocho 

mil 947 robos de combustible en ductos del país, a través de tomas clandestinas, de acuerdo con un registro histórico de la 

Procuraduría General de la República (PGR). Con base en las cifras que la dependencia dio a conocer tras una solicitud de 
información, se indica que cinco estados concentran más de la mitad de las ordeñas. Sinaloa, Veracruz, Puebla, Nuevo León y 

Jalisco suman cuatro mil 668 investigaciones por robo de combustible, equivalentes a 52.1% de los casos. También se da 
cuenta que Sinaloa, con mil 155 registros, es el estado más afectado por ese delito, seguido de Veracruz, con 946 tomas 

clandestinas (10.7%) y Puebla, con 930 ordeñas (10.3%). Respecto de los primeros ocho meses de 2014, la PGR da cuenta 

que se han integrado dos mil 150 averiguaciones previas por tomas clandestinas de combustible. De enero a agosto de este 
año se reporta que en Guanajuato han ocurrido 342 robos, cuya mayor incidencia es en Silao, Irapuato y Salamanca, entre 

otros municipios del estado. Desde 2006, Sinaloa encabeza las ordeñas. En ese estado se reportan 12.9 por ciento de las 
indagatorias por robo de combustible en el país. Un reporte con datos de 2006 a agosto pasado indica que el estado con más 

ordeñas de combustible en el país es Sinaloa. En esa entidad se contabilizan mil 155 sustracciones ilegales de combustible en 
los ductos de la empresa petrolera mexicana en estos casi nueve años. En total, en el país hay ocho mil 947 averiguaciones 

previas por sustracciones ilegales. La información indica que cinco estados de la República concentran más de la mitad de las 

ordeñas del país (52.1%), con cuatro mil 668 robos. Además de Sinaloa —donde se reportan mil 155 extracciones ilegales 
(12.9%)—, en Veracruz se tiene registro de 946 tomas clandestinas (10.7%), Le sigue Puebla, que tiene en el reporte 

histórico 930 ordeñas (10.3%), Nuevo León tiene 892 (9.9% del total) y Jalisco ocupa el quinto sitio con 727 sustracciones 
ilícitas de combustible (8.1%). De acuerdo con las cifras de la Procuraduría General de la República (PGR), se han integrado 

dos mil 150 averiguaciones previas por tomas clandestinas de combustible de enero a agosto de 2014 en todo el país. En 

estos ocho meses, Guanajuato es el estado que más ordeñas contra la empresa Petróleos Mexicanos (Pemex) acumula, con 
342 sustracciones, que equivalen a 15.9% de los casos en el país. Guanajuato supera este año a entidades que 

históricamente reportan más ordeñas, como Sinaloa, Veracruz, Puebla, Nuevo León y Jalisco. En 2013 en todo el país se 
integraron dos mil 439 indagatorias por ordeñas, en 2012 fueron mil 459. En el año 2011 se reportan mil 269 investigaciones 

abiertas por sustracción de hidrocarburos, un año antes 575, en 2009 fueron 339. En 2008 hubo 278 tomas clandestinas, en 
2007 fueron 241 y en 2006 —primer año que se tiene registro de PGR— hubo sólo 197 averiguaciones previas. En este año, 

en el mayor número de averiguaciones previas por sustracción de hidrocarburos le sigue Veracruz, entidad que reporta 314 

indagatorias, y en tercer sitio está Puebla, con 297 investigaciones iniciadas por el Ministerio Público federal, de acuerdo con 
los datos entregados a través de transparencia por la Dirección de Estadística de la PGR. En Guanajuato la ordeña de ductos 

tiene mayor incidencia en los municipios de Silao, Irapuato, Salamanca, León, Celaya, Apaseo el Grande y Apaseo el Alto. 
Municipios contra los guachicoleros 

Por su posición geográfica y su vecindad con la refinería de Pemex Ingeniero Antonio M. Amor, en Irapuato es común 

encontrar tomas clandestinas. El alcalde de Irapuato, Sixto Zetina Soto, indicó que solamente en lo que va del año la Policía 
Municipal ha logrado detener a 22 presuntos delincuentes, popularmente conocidos como guachicoleros, cuando efectuaban 

el robo de combustible. El alcalde panista dijo que se han neutralizado 22 tomas clandestinas en esa demarcación. ―Estamos 
trabajando con las autoridades federales y estatales, porque no podemos solos, ni debemos, pero no vamos a dejar de hacer 

nuestro trabajo‖, destacó Sixto Zetina. En tanto, en Silao, policías municipales han acusado a la administración del alcalde 

priista Enrique Benjamín Solís Arzola de procurar a los guachicoleros a cambio de una parte del botín. El pasado 12 de 
octubre, la exoficial de la Policía Municipal de Silao, Ofelia Hernández Ortega, acusó públicamente, en una manifestación, al 

presidente municipal de estar coludido con el crimen organizado para la extracción ilegal de hidrocarburos, ya que, dijo, ella 
misma lo vio. Como ella se opuso a participar, señaló, fue suspendida injustificadamente. Hernández Ortega llevaba 13 años 

de servicio. Solís Arzola es el mismo alcalde señalado por mandar golpear a una reportera el pasado mes de septiembre. En 
Silao las tomas clandestinas se dan hasta en las zonas urbanas. Como ejemplo, el pasado primero de junio los cuerpos de 

emergencia del estado evacuaron preventivamente a los habitantes de unas 50 viviendas de las colonias El Mir y Pinabetes, 

tras detectarse una toma clandestina de combustible. El delito estaba siendo cometido en el interior de una finca. Nadie se 
había percatado de ello, hasta que un error de los delincuentes llevó a ocasionar una fuga y el olor alertó a los vecinos. No 

hubo incidentes que lamentar, así como tampoco detenidos. 
Vecinos temen accidentes 

El 24 de octubre una escuela tuvo que suspender sus clases luego de registrarse una fuga en un ducto de Pemex que estaba 

siendo perforado por delincuentes. Los hechos ocurrieron la madrugada de ese viernes en la comunidad rural de El Durazno, 
en donde maestros y padres de familia decidieron cerrar la escuela primaria de la localidad hasta que fuera controlada la fuga 

de gasolina. Sin embargo, la extracción ilegal causó daños a más de 30 hectáreas de sembradíos de sorgo y espárrago, 
porque las autoridades de Pemex cerraron las válvulas casi tres horas después del suceso. Las autoridades locales aseguraron 

que se trató de un intento de ordeña del ducto de Pemex que atraviesa el municipio sureño de Pueblo Nuevo, en donde se 
encuentra El Durazno. En Irapuato, una fuga de hidrocarburos quedó fuera de control tras la intromisión de delincuentes en 

otro ducto de Pemex el pasado 27 de junio. Los hechos ocurrieron en la comunidad rural Lo de Juárez, en el kilómetro 
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30+500 del poliducto 10, Salamanca-Aguascalientes-Zacatecas. Solamente en lo que va del año han sido registrados cinco 

hechos similares en la misma comunidad fresera, lo que ha causado temor entre los pobladores. ―Por un lado tememos que 

en una de esas todo explote. Por otro lado nos da miedo que los guachicoleros vayan a matar a alguien‖, comentó uno de los 
campesinos que suele ser afectado por las fugas de combustible. En el municipio de León, el pasado 15 de junio fue 

localizada otra toma clandestina que con la fuga de combustible quemó varios metros cuadrados de cultivos de maíz. En 
ninguno de los acontecimientos se detuvo a los responsables. Calculan el saqueo en 7.5 millones de barriles De acuerdo con 

el último cálculo realizado en julio de este año, la delincuencia organizada ya había robado más de 7.5 millones de barriles de 

hidrocarburos a la petrolera, lo cual va desde petróleo crudo, gasolinas, diesel y gas, de acuerdo con información de Petróleos 
Mexicanos (Pemex). Dicho volumen extraído de manera ilegal mediante las tomas clandestinas a la red nacional de ductos, le 

representó a Pemex una pérdida de 15 mil 300 millones de pesos en combustibles y reparaciones de la red, entre otros, ante 
lo cual se prevé que la pérdida al cierre del año superé en gran medida el total de 2013. La mencionada previsión se basa en 

que el número de perforaciones ilegales ha mantenido un aumento significativo durante 2014, pues de enero a septiembre se 
registraron más de dos mil 662, de acuerdo con la información de la petrolera. Esta cifra representa un aumento de 38.6 por 

ciento en comparación a los mil 921 registradas en el mismo periodo de 2013, y que contribuyen a generar pérdidas 

millonarias para la petrolera. A pesar de la coordinación que mantiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con las autoridades 
policiacas, el número de tomas clandestinas perpetradas a la red de ductos de la empresa, mantiene una tendencia al alza, 

pues tan sólo de enero a septiembre de este año registró un aumento de 38.6 por ciento. Legisladores en la Cámara de 
Diputados aprobaron hace algunas semanas la iniciativa que permite aumentar los castigos a quienes sean sorprendidos 

robando a Pemex, pues estas acciones ya son catalogadas como delitos graves. Con ello se busca erradicar este tipo de 

prácticas, que a decir del director de la petrolera, Emilio Lozoya Austin, afecta severamente las finanzas, pues el combustible 
robado ya está siendo vendido en estaciones de servicio controladas por la delincuencia organizada. Del mismo modo, como 

parte de las acciones con las que se busca hacer frente a esta situación, es que la empresa mantiene dentro de sus 
principales planes el desarrollo continuo del el Sistema Control de Supervisión y Adquisición de Datos (SCADA, por sus siglas 

en inglés), el cual tiene como principal objetivo el detectar cualquier cambio de presión o anomalía en la Red Nacional de 
Ductos, los cuales en su mayoría son provocados por los ataques del crimen organizado para la ordeña de combustible. Dicho 

sistema cuenta con equipos e instrumentos ―para garantizar condiciones seguras de transporte y poder accionar en forma 

remota oportunamente válvulas de seccionamiento en caso de emergencia‖, indicó Pemex en su página electrónica. (Julio 
Ramírez y Andrés Guardiola, página web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Un lunes como ningún otro: A los graves problemas previos y posteriores al caso Iguala (Tlatlaya, el paro en el IPN, la 

cuestionada casa blanca) se han sumado patrañas y estupideces que hacen prever, en este segundo aniversario de Enrique 
Peña Nieto en la Presidencia, uno de los lunes más efervescentes, por decirlo con suavidad, de que se tenga memoria. Hace 

unos días, el periodismo colonizado por lo que caiga del ―primer mundo‖ le dio un vuelo resonante y explosivo al cuentazo 
francés de que en julio ―desapareció‖ una treintena de púberes de secundaria (también en Guerrero). El 15 de noviembre, un 

agente ministerial ¡armado! en CU, a punto de ser linchado, terminó hiriendo de bala a un sujeto mayor de 40 años con 

credencial de estudiante, antecedentes penales y domiciliado en el auditorio de que ha sido despojada la UNAM. Y el viernes, 
de manera tan ilegal como burda, un presunto incendiario fue detenido por federales (quedó libre horas después). Ahora solo 

falta que para este lunes ardiente ninguna de las policías haya aprendido a ―encapsular‖ a los que se pasen de lanza… 
 

 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 
 

La derrota del proyecto de censura del peñanietismo: La implacable crisis política y moral del otoño está marcando 
también la derrota del proyecto de la administración peñanietista para que los medios dejaran de informar sobre violencia e 

inseguridad. Con una endeble argumentación, que parecía más cercana al pensamiento mágico, el flamante gobierno 

recalcaba que el silencio mediático ayudaría a reducir la criminalidad. En realidad, el objetivo era presionar para bajar los 
decibeles y afirmar que México estaba cada vez menos mal en ejecuciones, secuestros, extorsiones, asaltos, robos, tragedias 

cotidianas. Propaganda, pues, apuntalada por el discurso de la coordinación y la inteligencia para aminorar a los criminales. 
Quedará para el análisis sosegado cómo una mayoría de medios (incluidos algunos que habían sido muy duros con Peña 

Nieto gobernador, candidato del PRI) se plegó en 2013 y parte de 2014 a esta línea que salía de Los Pinos y Bucareli. Abordar 
el tema de la violencia se convirtió en un reto temerario al régimen que, por decir, encarceló en un chasquido a Elba Esther 

Gordillo. La violencia no desapareció, triste, obviamente. México siguió siendo una carnicería. Bastaba prestar un poco de oído 
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a los múltiples testimonios que se expandían en Michoacán, Guerrero, Morelos, Estado de México, Distrito Federal, Veracruz, 

Tamaulipas, Coahuila, Nayarit, en fin. Hoy que apenas se cumple el segundo año de gobierno, supongo que nadie persistirá 

en relanzar un proyecto de censura para negar que hay cuentas que pedir, muertos que contar. En medio de la desgracia, es 
una buena noticia. Al menos para el periodismo.  

 
(Ciro Gómez López, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que los cuerpos de seguridad están en alerta frente a las movilizaciones de hoy en protesta por la desaparición de los 43 

normalistas de Ayotzinapa y el segundo año de gobierno de Enrique Peña Nieto, especialmente en el Distrito Federal, 
Guerrero y Oaxaca. 

 

Sin embargo, hay proyecciones que consideran que la acción de los grupos anarquistas puede verse limitada debido a la 
profusa información sobre los objetivos y modus operandi que se han dado a conocer a partir de los propios análisis de 

inteligencia de los cuerpos de seguridad. 
 

:Que en la Procuraduría General de la República cayó ―de la patada‖ la noticia de la liberación de los 11 acusados de 

participar en los desmanes del pasado 20 de noviembre en la Plaza de la Constitución. 
 

Lo que más ―dolió‖ en la dependencia que encabeza Jesús Murillo Karam fue la exhibición que hizo el juez federal de las 
declaraciones acusatorias de los agentes federales, a las que calificó de ―inverosímiles‖ y que el Ministerio Público federal usó 

para consignar su investigación. 
 

:Que el jueves, cuando anunció las medidas Por un México en paz con justicia y desarrollo, pocos repararon en que Enrique 

Peña Nieto hizo un único reconocimiento, y fue para la Suprema Corte por su trabajo en materia de derechos humanos. 
 

Dos semanas atrás el ministro presidente, Juan Silva Meza, fue homenajeado por la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos, y la ONU había hecho lo propio en 2013. 

 

Y por impulsar ―acciones de Estado‖, la llamada Corte Silva lleva ventaja: el jueves presentará un protocolo, que lleva un año 
elaborándose, para que los jueces atiendan los temas de tortura y desapariciones forzadas, contemplados en el punto cinco 

del decálogo del Presidente. 
 

:Que el PRD en el Senado insistirá en que el Estado de México entre también en el primer rol de operativos contra el crimen, 

junto con Guerrero y Michoacán, sobre todo por los municipios que colindan con la Tierra Caliente y en donde se sufre el 
efecto cucaracha. 

 
:Que en la SCT hay mucho interés en que el Instituto Federal de Telecomunicaciones resuelva cuanto antes la entrada de 

AT&T a este sector en México. 
 

En la dependencia que encabeza Gerardo Ruiz Esparza argumentan la necesidad que tiene el gobierno federal de demostrar 

que pese a los problemas actuales México es un destino atractivo para la inversión, y no se quiere que la decisión del Ifetel se 
cruce con el complejo tema de las nuevas cadenas nacionales de televisión. 

 
 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Dos años de EPN: La condena a Enrique Peña Nieto por los hechos de Iguala del 26 y 27 de septiembre me parece injusta. 

El Presidente no mandó a los normalistas de Ayotzinapa a Iguala a botear o a reventar un acto de la primera dama municipal. 
Tampoco dio la orden de detener a los estudiantes. No encabezó a la policía municipal cuando disparó contra los estudiantes 

ni cuando los secuestró y los llevó a Cocula para entregarlos a Guerreros Unidos para su ejecución. Lo más importante de 

todo, sin embargo, es que Peña Nieto no empezó esta absurda guerra contra el narco que no ha traído a México más que 
violencia. Hasta dónde puedo ver, la investigación de la Procuraduría General de la República sobre los hechos de Iguala ha 

sido correcta y eficiente. En una pesquisa que encabezó personalmente el procurador Jesús Murillo Karam, y en un país en 
que el 98 por ciento de los crímenes no se resuelven, la PGR parece haber definido a detalle qué ocurrió y cómo. Más de 70 
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personas han sido detenidas, algunas de las cuales han confesado su participación. Entre los detenidos están el ex presidente 

municipal de Iguala, el perredista José Luis Abarca, y los dirigentes de Guerreros Unidos. El caso de los normalistas, sin 

embargo, se ha convertido en una bandera, en un esfuerzo por forzar la renuncia de Peña Nieto. Me parece inmoral que se 
emplee la muerte de unos jóvenes para promover un movimiento político. Cientos de miles han salido a las calles a protestar, 

a robar vehículos de transporte, a tomar carreteras, a cobrar cuotas en casetas de peaje y a incendiar edificios públicos. La 
respuesta de Peña Nieto ha sido un nuevo e incoherente plan de seguridad. El gobierno actual tiene una responsabilidad 

mucho mayor en el fracaso por disminuir la inseguridad pública, pero es una responsabilidad compartida con gobiernos 

anteriores federales, estatales y municipales. El esfuerzo por demostrar que terminó la crisis de violencia porque ha 
disminuido la tasa de homicidios dolosos parece una burla. México sigue teniendo 22 mil homicidios al año y hay otros 22 mil 

desaparecidos en los últimos años cuyos cuerpos surgen en fosas clandestinas. También es responsabilidad del gobierno el 
estancamiento de la economía nacional. En este 2014 se previó originalmente una tasa de crecimiento de 3.9 por ciento, pero 

estamos terminando con poco más de 2 por ciento. La culpa no es de Estados Unidos, que ha crecido bastante y ha permitido 
un aumento vigoroso de las exportaciones no petroleras mexicanas, sino de un aumento de impuestos que ha quitado 

recursos a los mexicanos y ha multiplicado los excesos y desvíos del ineficiente gasto gubernamental. Algunas de las reformas 

estructurales, como la energética y la de telecomunicaciones, generarán mayores inversiones en el futuro, pero el aumento 
de impuestos y la ausencia de una real reforma hacendaria han golpeado el consumo interno. Peña Nieto enfrenta una crisis 

de imagen. La Casa Blanca de su esposa ha sido un poderoso golpe. El principal problema es que el predio y la vivienda 
estaban siendo adquiridos con un crédito no comercial de un importante proveedor gubernamental. El presidente ha 

empeorado las cosas con una pésima política de comunicación. Los valiosísimos tiempos tomados de la radio y televisión han 

sido desperdiciados en campañas que no tienen ni impacto ni recordación en un momento en que la sociedad exige 
explicaciones de cuestionamientos de fondo. A dos años de distancia el presidente Peña Nieto se hunde en una gran crisis. No 

sé realmente cómo saldrá de ella. Quizá su única ventaja es que los partidos de oposición están tan debilitados y 
desprestigiados que no se ve claro quién sacará provecho de los errores del gobierno. 

Sin IVA 
Nuestros impuestos están trabajando. Este pasado fin de semana los comercios de la frontera sur de Estados Unidos se 

llenaron de mexicanos que buscaban mejores precios. A ellos no se les cargó el IVA mexicano de 16 por ciento. 

  
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué hacer con el elefante en la sala?: Ahí estaba el elefante en la sala. Todo mundo lo podía ver. Y, sin embargo, el 
Presidente no dijo nada sobre el enorme paquidermo. Lo ignoró. Hizo un diagnóstico sobre la violencia e inseguridad. Anunció 
múltiples medidas para fortalecer el Estado de derecho. Pero no tocó el tema que tiene herida a su Presidencia: la llamada 

Casa Blanca. De eso: ni una sola palabra. Como si el elefante no hubiera estado presente en el patio central de Palacio 

Nacional. Como si nadie lo estuviera viendo. Se trata de un mastodonte de grandes proporciones nunca visto en la historia 
reciente del país. Que yo recuerde, no había surgido la sospecha tan real, tan palpable, de un posible conflicto de interés por 

parte de un mandatario en funciones. Las historias de malos manejos de los presidentes y/o sus familias siempre aparecían 
en el año más difícil del sexenio, el séptimo, cuando ya estaban fuera de Los Pinos. Así le ocurrió a López Portillo y Salinas. 

En el ritual sexenal del sistema autoritario mexicano, el Tlatoani en funciones aprovechaba esto para quemar la imagen del 

Tlatoani anterior. Pero hoy las cosas son diferentes. Para empezar ya no hay Tlatoanis. Hoy tenemos presidentes que, si bien 
cuentan con muchos poderes formales e informales, se encuentran más expuestos y limitados que en el pasado. Hoy, por 

ejemplo, el caso de la Casa Blanca surgió en los medios. Hoy, es posible escribir esta columna sin temor a la censura. Hoy, 
gracias a las redes sociales, la ciudadanía se entera en tiempo real. Hoy, la gente tiene poderosas herramientas para opinar y 

debatir acerca de la actuación presidencial. La otra diferencia con el pasado es que la duda sobre una actuación incorrecta le 
está ocurriendo al Presidente en funciones y con cuatro años por delante al frente del gobierno. No hay duda: para Peña 

resulta muy complicado el hablar de un tema tan espinoso como el de la cancelación de la licitación del tren México-

Querétaro y la posterior revelación, gracias a un estupendo reportaje de Aristegui Noticias, de que uno de los ganadores de 
dicho proyecto, Grupo Higa, es el dueño y financiador de una mansión de la primera dama. En Los Pinos decidieron que 

convenía hablar poco del tema. Que el vocero presidencial diera una primera explicación, luego de que Angélica Rivera 
otorgara más detalles y que el Presidente hiciera pública su declaración patrimonial. ¿Alcanzará esto para minimizar el tamaño 

del elefante en la sala? Si bien el paquidermo siempre estará presente de aquí en adelante, en Los Pinos apuestan que 

eventualmente se hará más chiquito al ignorarlo. Piensan que aparecerán nuevas historias que jalarán la atención mediática y 
que la gente se irá olvidando. Ayudará mucho si la economía crece como ellos esperan. Pero también es posible que, al no 

hablar del elefante en la sala, éste vaya haciéndose cada vez más grande. Que, ante la falta de explicaciones convincentes y 
el reconocimiento de que esto se ve mal, el asunto crezca en la opinión pública. Supongo que en Los Pinos estarán calibrando 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 21 

1199  

el tema. Lo cierto es que no está nada fácil decidir qué hacer con dicho paquidermo de tal suerte que no acabe aplastando al 

Presidente. Hay a quienes les gustaría ver al mastodonte aniquilando a Peña de una vez por todas. Se trata de un escenario 

que, en estos momentos, no le convendría al país. Estamos en una crisis de debilidad y credibilidad de las instituciones. Si el 
Presidente cae, como muchos sueñan, la crisis se profundizará más con consecuencias muy lamentables para la economía 

nacional. ¿De verdad queremos eso? Yo no. Pero tampoco quiero que la Casa Blanca no tenga consecuencias positivas para el 
país. Lo que me gustaría es que esta historia sirviera de acicate para un cambio real. Que la clase política tomara medidas 

serias para acabar con la corrupción gubernamental. Se va a necesitar mucha presión social porque, como bien dice un 

amigo, hay muchos políticos con grandes fortunas hechas al amparo del poder y, en este sentido, en realidad tenemos una 
manada de paquidermos en la sala. 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 
JUAN SILVA MEZA 

El nuevo presidente de la Suprema Corte 
Finalmente llegó la hora de la sucesión en la Suprema Corte de Justicia. Esta será la semana definitiva. Hoy mismo arranca 

formalmente el proceso y nos comentan que hasta ayer seguían siendo seis los aspirantes a suceder en la presidencia al 

ministro Juan Silva Meza. Nos dicen que los amarres están en su apogeo y esta misma semana se verá si ya hay acuerdos en 
torno a algún aspirante, pues entre hoy y el viernes los interesados deben presentar su plan de trabajo. Nos aseguran que el 

panorama es incierto y que quien sigue teniendo el control de la sucesión, y el amarre de los votos clave, es el ministro Silva, 
por lo que su voto, y el de los ministros que lo siguen, dependerá de que el candidato incluya en su proyecto tres temas que 

han marcado la presidencia Silva: derechos humanos, defensa de la autonomía de los jueces y depuración de los malos 

elementos del Poder Judicial. 
 

Golpes para restaurantes y tabacaleras 
Dos conflictos podrían estallar ahora con restauranteros y tabacaleras. Nos dicen que la presidenta de la Comisión de Salud 

del Senado, la panista tamaulipeca Maki Esther Ortiz, presentará esta semana ante el pleno un dictamen que busca que los 
espacios para fumadores —construidos en restaurantes para cumplir con las modificaciones a las leyes— sean cerrados en un 

plazo de dos años. Aseguran que después de ese tiempo los restaurantes recuperarían su inversión. El PRI y el PRD han 

mostrado ya su oposición. El dictamen, nos dicen, también planea que todas las cajetillas de cigarros sean negras, sin 
distinción de marcas. Nos comentan que algunos legisladores temen que los próximos en salir a las calles a manifestarse sean 

los restauranteros y las tabacaleras. 
 

Ahora viene la Cumbre en Veracruz 

Quien se está ganando sus vacaciones de fin de año es el gobernador de Veracruz, Javier Duarte. Luego de que lograra que 
su estado fuera organizador de unos exitosos Juegos Centroamericanos y del Caribe, don Javier tiene ahora, junto con el 

gobierno federal, el compromiso de ser el anfitrión de una veintena de jefes de Estado y de Gobierno que participarán la 
próxima semana en la XXIV Cumbre Iberoamericana. Nos aseguran que tanto la infraestructura como las estrategias de 

seguridad están listas para que esta cimera sirva para enviar hacia el extranjero el mensaje de que, pese a los días difíciles, 

México tiene mucho que aportar a la cultura, la educación y la innovación, que son tres de los temas centrales de la reunión. 
 

Las nuevas tareas del IFAI 
Una avalancha de trabajo caerá sobre el IFAI luego de las nuevas tareas que le impondrá la Ley General de Transparencia, 

cuya aprobación se espera sea desahogada en breve en el Congreso de la Unión. Nos aseguran que ante este escenario los 
comisionados del IFAI, que preside Ximena Puente de la Mora, han emprendido una reestructuración a fondo del Instituto. 

Explican que se están creando nuevas unidades administrativas y la inclusión del personal idóneo para las atribuciones y 

facultades que tendrá que ejercer próximamente, entre ellas, garantizar que partidos políticos y sindicatos cumplan con la ley 
y revisar o atraer casos importantes de los estados y el DF. 

XIMENA PUENTE DE LA MORA 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

VAYA ANIVERSARIO el que celebrará hoy Enrique Peña Nieto al cumplir dos años en la Presidencia de la República. 
 

DESDE la crisis que le dejó Carlos Salinas en el cajón a Ernesto Zedillo, ningún otro Presidente había enfrentado tan pronto 
los momentos más difíciles de su gobierno. 

 

LA COSA ES que nadie sabe, mucho menos en el gobierno federal, cuándo pasará la tormenta… si es que pasará. 
 

POR LO PRONTO, para hoy se espera un día tenso con marchas en la Ciudad de México, al grado tal que la Comisión de 
Derechos Humanos capitalina ya le pidió al GDF de Miguel Mancera tomar medidas especiales para evitar que corra sangre. 

 

LUEGO de los desaires de los que fue objeto Margarita Zavala por parte de sus propios compañeros panistas, pasado mañana 
la ex primera dama tendrá su propia pasarela. 

 
CUENTAN QUE Felipe Calderón le está organizando para el miércoles, en su casa, una gran cena de apoyo a sus aspiraciones 

de llegar a convertirse en diputada federal. 
 

AL ENCUENTRO por los rumbos del sur de la ciudad, se espera que acudan liderazgos panistas no sólo del DF sino de todo el 

país, como una muestra de músculo albiazul, en vísperas de que comiencen a palomearse las listas. 
 

A CALDERÓN se dice que lo están apoyando para organizar la cena su hermana, Luisa María ―La Cocoa‖ Calderón, y su 
sobrina Mariana Gómez del Campo, cuya misión, obviamente, no es llevar el ponche y la colación, sino los comensales de 

lujo. 

 
ESTE LUNES tendría que haberse presentado Bill Clinton en el Campus Coyoacán de la Universidad del Valle de México, como 

parte de la Cumbre Laureate sobre Juventud y Productividad. 
 

EL NORTEAMERICANO prácticamente ya es un lince honorario, pues son habituales sus visitas a la UVM, toda vez que es 
canciller honorario de Laureate International Universities. 

 

SIN EMBARGO, el ex presidente de Estados Unidos canceló su participación. Hay quienes dicen que lo hizo debido a la 
situación de inseguridad que se vive en México. Lo curioso es que todo el foro fue suspendido. 

 
AHORA nomás falta saber si Clinton no viene porque se canceló la cumbre, o si la cumbre se canceló porque Clinton no viene. 

 

¿QUIÉN SABE qué bicho le picó al alcalde de Oaxaca, Javier Villacaña? Seguramente no fue la mosca tse-tse, sino la CNTE. 
 

PORQUE muy seguro de sí mismo, el fin de semana se aventó en su cuenta de Twitter una frase de antología: ―asumo la 
responsabilidad y compromiso de aplicar ¡mano dura!-los signos de admiración son de todos los que lo leyeron-contra 

aquellos que violenten la seguridad de los capitalinos‖. 

 
A LO MEJOR el priista está buscando diferenciarse del dejado gobernador Gabino Cué, pero estando tomado el zócalo de la 

capital oaxaqueña otra vez por los maestros de siempre, como que nomás no cuadra la bravuconada. 
 

¿O A POCO el alcalde sabe algo de algún operativo especial federal en su tierra y nomás no quiere decir nada? Es pregunta 
sin tolete. 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 

Milenio 
 
 

     
 

Criterio 
 
 

 
 

 


